

Esta mañana a las ocho fué ocupado Caspe por nuestras columnas Cinco Brigadas internacionales defendían la ciudad

Ayer en el sector de Alcañiz progresaron las fuerzas legionarias consolidando sus posiciones

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.—Estado Mayor
Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el día de hoy ha continuado nuestra maniobra para cercar la ciudad de Caspe habiéndose ocupado el Hospital, la cota 157 al Sur de la bifurcación de carreteras y las cotas 118, 185 y 237, dos kilómetros al Sur de la carretera de Caspe venciendo la resistencia del enemigo que se opuso en la cota 237 ha dejado en nuestro poder 150 muertos y un tanque ruso.

Las fuerzas legionarias han ampliado la cabeza del puente de Alcañiz y las de la derecha han consolidado las posiciones alcanzadas en los últimos días y además han ocupado las cotas 1.171, 1.161 y 1.149 que dominan el pueblo de Ejulve.

La División de Caballería cogió ayer al enemigo un tanque ruso, 3 piezas del 75 y una ambulancia, además de numeroso armamento.

Salamanca, 16 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

En algunas calles de Caspe elementos anarquistas e internacionales intentan una resistencia para tener tiempo de retirar el material

La jornada de ayer en conjunto ha sido de limpieza de los miles de kilómetros cuadrados que han pasado a nuestro poder

En muchos pueblos de la comarca bajo aragonesa, recientemente conquistados han quedado depósitos de viveres del Ejército Rojo.

Es criminal que mientras la población civil pasa hambre los almacenes de viveres estén solamente a disposición de jefes y jefecillos de la zona marxista.

En muchos pueblos está todavía la cosecha de oliva en los árboles; en otros se han cogido grandes depósitos de trigo, de vino y de aceite. En Alcañiz se habla de una existencia de 3 ó 4 millones de litros de aceite procedentes de la cosecha última, que ha sido magnífica.

Todo esto es muy importante pero lo es más aún la situación de la zona roja como consecuencia de nuestros pasados y constantes triunfos en este frente y que ratifican los innumerables evadidos y prisioneros del día de hoy.

Allí hay desconcierto, desbarajuste, desmoralización y disturbios callejeros. Se pide la rendición, pero los sicarios de Moscú acallan estas peticiones violentamente.

Otro tanto ocurre en el orden internacional. Toda la prensa y emisoras rojas dan cuenta del estado de ánimo de la zona marxista.

Ossorio y Gallardo se ve obli-

gado a desmentirlo y acude presuroso a Blum y otros primates marxistas de Francia para pedirles urgente ayuda. Incluso se ha llegado a hablar hoy del arribo a Toulouse de Azaña y Negrín. Durante la presente jornada ha continuado el avance de nuestras fuerzas en el frente del bajo Aragón.

En algunas calles de Caspe los rojos siguen resistiendo, sin duda para tener tiempo de retirar el material pesado.

Hay por este sector elementos anarquistas e internacionales que defienden este mito. Ha sido Caspe la sede del Gobierno rojo de Aragón y había en ella un gran cuartel general y una organización política que es lo que ahora tratan de salvar. Pero es inútil esa resistencia. Nuestras fuerzas están ya en las calles de Caspe y por los alrededores se encuentran ya a bastante distancia y por tanto todo intento de resistencia es inútil. Aumenta de día en día el número de milicianos de la zona roja que se pasan a nuestras filas en proporciones verdaderamente fabulosas, pues hasta de frentes tranquilos llegan Jefes, Oficiales y milicianos en número considerable.

La jornada ha sido en conjunto de limpieza, pues no se olvide que en siete días son varios miles los kilómetros cuadrados que pasaron a nuestro poder y es necesario limpiar y consolidar posiciones.

No se crea con esto que los rojos nos han detenido en el avance; ha sido que el Mando, que sabe bien lo que conviene, ha estimado oportuno dedicar la jornada a estos menesteres, avanzando las posiciones que convienen estén en nuestras manos.

Varios cientos de milicianos que andaban desperdigados por los montes han sido hechos prisioneros y ha continuado la recogida de incontables ametralladoras, fusiles y depósitos de todas clases que constituyen un botín de importancia incalculable.

El enemigo, salvo resistencias colocadas en las avanzadas del frente y cierto desahogo en el lado izquierdo del Ebro, ha acusado su quebranto de estos días. Por consiguiente, si eso es lo que conviene, el avance continuará; si conviene esperar a que adelanten los servicios de aprovisionamiento, así se hará. Por tanto no hay que hacer más que esperar las decisiones de quien forjó tantas y tan aplastantes victorias.

FARO

Nota oficial de la Jefatura del Servicio Nacional de Prensa

Burgos.—A las ocho de la mañana del día de hoy, 17 de Marzo, ha sido conquistada Caspe. En Caspe estaba la residencia del jefe del Ejército rojo de Levante y su Cuartel General que tenía allí importantísima base aérea y de material de guerra y un gran centro de aprovisionamiento. De esta explicación puede fácilmente deducirse la enorme cantidad de pertrechos de guerra cogidos al enemigo en esta operación. En relación con esta nueva hazaña de los soldados de Franco hay que subrayar que la defensa de Caspe ha sido hecha por cinco Brigadas internacionales enviadas allí especialmente: la 11, 12, 14, 15 y 16. Ya ayer se les había hecho numerosos prisioneros extranjeros y hoy la cifra es considerable. Dato muy significativo este en momentos en que los rojos con sus sistemáticas falsedades especulan en las cancillerías de Europa sobre una supuesta invasión de la España nacional por fuerzas extranjeras.

Que se vea claro, como son ellos los que tienen abiertas sus fronteras a las Brigadas internacionales, únicas que ofrecen resistencia a nuestras fuerzas, en unos momentos en que el soldado rojo español se halla completamente desmoralizado y no quiere prolongar una lucha que les deparó una derrota constante. Sin la resistencia de esas brigadas internacionales que han invadido la parte que ocupan del solar de nuestra Patria, la guerra estaría definitivamente acabada.

Que lo oigan bien todos los países. Los soldados de España han conquistado la «Ciudad del Compromiso» que defendían maleantes internacionales, y que se enteren todos los países, que estos mismos soldados de España continuarán sus victorias, hasta que el último palmo de nuestro territorio sea para siempre solo de una España que dé su libertad e independencia hace un postulado indeclinable.

Declaraciones de Chamberlain en la Cámara Es improcedente la idea de llevar el asunto de España a una reunión extraordinaria de la Liga

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Subsecretario del Exterior y Chamberlain han hecho rotundas declaraciones negando que participen en la gran ofensiva de Franco nuevos elementos y contingentes italianos. Chamberlain declara improcedente el propósito de llevar el asunto de España a una reunión extraordinaria de la Liga.—FARO

LA U. R. S. S. AYUDARA A CHECOSLOVAQUIA
Londres.—El Gobierno de París fué informado por la U. R. S. S. de que ésta apoyará militarmente a Checoslovaquia en caso de ser ésta invadida.—FARO

INTERRELACION SOBRE LA SITUACION INTERNACIONAL
Londres.—Sobre la situación internacional fué interpelado Chamberlain en la Cámara. Respondiendo a la oposición en la cuestión de la intervención en Checoslovaquia dijo el primer Ministro que el Gobierno estudiará atentamente la situación pero que no podía hacer una declaración definitiva.

UNAS DECLARACIONES DE HITLER
Milán.—«Il Popolo di Italia» publica unas declaraciones de Hitler en primera plana.

«Creame» dice el Führer en un párrafo de la entrevista—que no olvidará bajo ninguna circunstancia lo que ha hecho Italia. Toda la nación alemana no olvidará lo que Mussolini e Italia han hecho. El eje es más fuerte y sólido que nunca. Estamos dispuestos a demostrar nuestra amistad y nuestra gratitud si algún día Italia lo necesitara.—FARO

UN NUEVO PROCESO EN MOSCU
Varsovia. Según el diario «Express Porany», en Moscú se está

preparando el escenario para un nuevo proceso teatral en el cual comparecerán nada menos que 23 ex-diplomáticos de gran relieve y siete ex-jefes de gobierno. Entre los diplomáticos se incluyen los ministros en Tokio, Varsovia, Tallin, Helsinki y Bucarest, acusados de traición y conspiración. También dice el periódico que hay graves diferencias en las filas del Ejército rojo y parece que Stalin obligará a comparecer a eminentes jefes militares, como los mariscales Vorochiloff, Blucher, Dilenko y Budiny, para que prueben su inocencia o su culpabilidad.

EL INCIDENTE POLACO-LITUANO
Londres.—Se están considerando con gran atención la marcha de los acontecimientos que siguieron al incidente fronterizo polaco-lituano.

A consecuencia de la visita hecha al Foreign Office por el Ministro lituano Dantis, se ha declarado que el embajador británico en Varsovia, Sir Koward Kennard, ha recibido órdenes de hablar con el Gobierno polaco sobre este incidente, pero no se ha dado a conocer el tema de las conversaciones.

FARO.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, es la que recoge el deseo del combatiente y le remedia.

REGISTRO CIVIL
DEFUNCIONES
Tomasa Merino Rojo, de 75 años, viuda, Carretera Magaz.
León Toribio Miguel, de 82 años, viudo, Casado Alisal, 43.
Isabel Martín Mozos, de 38 años, casada, Corral Salpiedra, 2.
Pedro García Suárez, de 67 años viudo, Estrada, 35.

En la comarca de Alcañiz se han encontrado millones de litros de aceite, una manada de tres mil cabezas de ganado vacuno y muchas toneladas de trigo

Las operaciones de ayer se ajustaron a un ritmo mas lento en el avance, pero se batió duramente a los rojos

Impresión para EL DIARIO, del periódico especial de la Agencia "Faro")

Los rojos, en sus partes de hoy, siguen exitos en tierra y aire. Nuevos derribados—dicen—cinco aviones italianos y han paralizado nuestra ofensiva en la comarca de Montalbán-Alcañiz, los barcos dejado llegar a Alcañiz.

El Mando nacional ha concebido el plan de avanzar en esta línea; creo que no, y que no es nuestro. Lo que puedo asegurar, porque lo he visto, es que nuestro avance en el sector de Montalbán-Alcañiz al mismo ritmo acelerado que días anteriores, puesto que hemos conseguido posesión de varias alturas de gran importancia y desde las cuales podemos atacar una zona de comunicaciones muy estratégicas; que en Alcañiz se ha dado lo que no es un pretexto, es una ofensiva—a fin de evitar la ocupación del castillo iglesia de arte en su género, en el que ha parapetado el enemigo, el Mando ha dado orden de ir hasta obligarles a que se retiren por cansancio. Volveré a este asunto mañana.

Por si fuera poco lo dicho, las cifras que por si solas constituyen un triunfo del que no se dudará. Sabido es que Alcañiz es parte de una región de primer orden y que sus partes son apreciabilísimas en partes. Pues bien, la ciudad de Alcañiz ha salvado cerca de millones de litros y ascenden los de toda la zona. Esto contrasta con que quedan bastantes depósitos sin sacar.

El salvado para España gran parte de la cosecha aceitera de Alcañiz, y no será porque el Gobierno de Barcelona no dio tiempo para retirarlo, pues según creo, no hace muchos días se transportó a Valencia, pero solamente a 140 bocoyes, y esto fué a que nuestra ofensiva, rápida y fulminante, quedara desahogada y el aceite en sus manos. Y ya que de Alcañiz ha sido me he confirmado en la

impresión que ya adelanté del latrocinio cometido a mano violenta en el tesoro artístico de la Casa Ayuntamiento, de donde se han llevado cuadros, archivos y todo lo que constituía el patrimonio comunal del pueblo, en el que cada alcañicense puso su grano de metal precioso y de amor a sus cosas.

De la iglesia parroquial, barroca de buena ley, han desaparecido retablos, imágenes, custodias y cálices. Únicamente he visto algunos cuadros y vasos sagrados y varios libros del registro parroquial guardados en una habitación de la torre y catorce más entre copones y cálices, dos cruces parroquiales, una de ellas de estilo gótico, y por cierto muy artísticas y de algún valor, dos bandejas de plata repujada y algunos objetos más.

Pero no es esto lo mejor ni lo más precioso, que eso se lo llevarán. Sus hermosas capillas están convertidas en depósitos de la Cooperativa de ventas que allí estaban los rojos, tabernas, etc.; en una palabra, mercado público.

Siguen los números. En el pueblo de Herrera hemos contemplado con gran alegría una manada de tres mil cabezas de ganado vacuno que los rojos tenían preparadas para llevarselas por delante en su retroceso, pero vino la bolsa que nuestros soldados hicieron en aquella zona y lo mismo que ellos cayeron en nuestro poder, quedaron también estas tres mil cabezas de ganado, que vendrán magníficamente para dar buenas tazas de substancioso caldo a nuestros heridos. En este mismo pueblo abandonaron toneladas de trigo, aparentemente perdido, pero que afortunadamente no se encuentra estropeado, cosa que definirán en definitiva los técnicos enviados a reconocerlo. Según tengo entendido, de todo este trigo amontonado, creo que salvaremos bastante, puesto que lo que está deteriorado no son sino las capas exteriores.

Tú, que todo lo debes al sacrificio de los combatientes, ¿qué has dado por ellos?

El mando rojo, comparsa de eunucos mentales, andan despistados, sin encontrar manera de salir del atolladero en que les hemos metido. Pero es que además de la propia impotencia, tienen que reconocer lo imponente de la máquina organizada que se les ha venido encima.

Hoy todas las unidades han trabajado admirablemente. Las columnas se mueven con agilidad y obstan los innumerables servicios que acompañan a esta grandiosa maravilla. Las operaciones se han desenvuelto con regularidad, y los soldados todos progresan reposadamente como si desfilaran en una parada militar de gran gala. Tal es la impresión que se saca de la visita al frente cuando está en pleno desarrollo una de las geniales operaciones que nuestro Mando nos tiene acostumbrados.

Esto es todo lo que ha dado de sí la jornada de hoy. Ha remitido un poco la rapidez en nuestras marchas, lo que no quiere decir que no hayamos conseguido todos los objetivos que nos hemos propuesto para el día de hoy. Concretamente no puedo citar nombres, así como tampoco puedo precisar la línea que se ha alcanzado. Lo que puedo decir es que con los combates habidos alrededor de Caspe se han cogido al enemigo catorce tanques, cuatro baterías del 10 y medio, una infinidad de ametralladoras, fusiles y mil docientos prisioneros. Esto es lo que por conducto particular.

Los rescatados de la zona roja recientemente han ofrecido datos verdaderamente elocuentes de lo que han sido los pasados; se encuentran entre nuestras fuerzas y las rojas. Nos dicen que en muchos de esos combates se les ha diezmado las divisiones o brigadas internacionales. Todo cuanto nosotros hemos dicho no solamente en los partes oficiales sino ya como cronistas particulares, creo

U. ROMAN BAQUERIN
Especialista del estómago
intestinos e hígado
RAYOS X
CONSULTA EN
Palencia, Mayor pral., 28, 2do

que nos hemos quedado muy cortos, muy pocos en el número de bajas.

Y respecto de la desmoralización que llegaron esas fuerzas rojas después del empuje nacional que recibieron en nuestra ofensiva, alcanzo caracteres impresionantes. Nos dicen los rescatados que era vergonzoso verles huir a la desbandada por campos, caminos, montes, etc., en todas direcciones que huían de nosotros verdaderamente espantados y sobre todo de la aviación, a la que los rojos temían como a un demonio.

MARIANO VILLENA

El "Fuero del Trabajo" conseguirá cambiar de signo a las masas engañadas por el marxismo. Incorporados al Estado todos los trabajadores se formarán en las filas de la revolución inaplazable.

El Estado Nacionalista define en el "Fuero del Trabajo" su postura contra el capitalismo liberal y el materialismo marxista.

O CULISTA
YAGÜES GARCIA
de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boca Plaza, 4, 1.º — Palencia
(Frente al Siglo XX)

Nota oficial de Gobierno de la España nacional

Burgos.—Radio Nacional ha dado lectura de la siguiente nota oficial del Gobierno de la España Nacional, a continuación del parte oficial de guerra:

«El triunfo aplastante de nuestro ejército y la derrota rotunda de los rojos en la ofensiva que se está desarrollando, han motivado una activa campaña de calumnias en prensa y Radio extranjeras, con ánimo de conseguirse ayuda que en Europa provocaría la guerra.

Es falso cuanto se manifiesta sobre la presencia de fuerzas extranjeras en España. Hace más de un año que ni un sólo voluntario extranjero ha pasado la frontera nacional. Son soldados españoles los que forman el núcleo de nuestro ejército, sin que lleguen a 5 por 100 los voluntarios que no son españoles.

En Teruel, Alfabra y Sur del Ebro, interviene por primera vez parte de nuestro ejército del Norte. Esta es la realidad que se oculta: que a consecuencia de nuestra gran victoria en aquel frente, hemos podido disponer ahora de la totalidad del ejército del Norte para la actual ofensiva, aumentando ello lógicamente nuestras posibilidades de guerra. A esto hay que unir todo el material del ejército rojo que con la citada victoria del Norte pasó a nuestro poder y está ahora siendo utilizado en esta ofensiva.

Respecto a las infames especias que vierten los embaucadores rojos de los Ministerios de Negocios Extranjeros sobre fantásticas cesiones territoriales de nuestro país, sólo caben en la mente de quienes no sienten a su Patria. La España Nacional defiende y reivindicará hasta la última pulgada de su territorio y tendrá siempre por enemigos a quienes intentasen arrebatárselo o se atreviesen a discutirlo su posesión.



Servicio informativo de

F. E. T. y de las JON-S

REPOBLACION FORESTAL

Relación de camaradas que asistirán a la repoblación forestal los días 19 y 20 del presente mes:

Joaquín Aguado Navarro, José Acevedo Llovera, Vicente Albina Calonge, Cecilio Alonso Ramírez, Antonio Alonso Rubio, Vicente Araguz Adrián, Eleuterio Arcónada Pérez, Wenceslao Arias Prieto, José Alvarez Barón, Santiago Alvarez Barón, David Alvarez Gago, Manuel Ausín Pastor, José Asensio Campillo, José Anolím Expósito, Alberto Antón Ortega, Emilio Antonio Cayón, Alejandro Alvarez Guaza, Ignacio Aldama Elorza.

Nota.—Su Ilma. el Sr. Obispo

de la Diócesis, concede autorización para verificar estos trabajos en días festivos, por tratarse de labores hechas voluntariamente y teniendo en cuenta lo avanzado de la temporada y el fin puramente desinteresado que se persigue en beneficio de nuestra querida Patria, rogando pues, a todos los afiliados se presenten a la hora indicada después de haber cumplido con los preceptos ordenados por la santa Iglesia.

Palencia, 17 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.—El jefe local.

"AUXILIO SOCIAL"

Delegación Provincial de Palencia Se pone en conocimiento de los jefes locales, delegados de "Auxilio Social", camaradas y público en general, que esta Delegación, con todos sus servicios, se ha trasladado a la calle del General Franco número 13.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Palencia, 16 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Delegado provincial.

V.º B.º El jefe provincial, P. Saens-Miera

Diputación Provincial

La Asamblea de Valladolid

El señor presidente, don Rodolfo Pérez de Guzmán, nos hizo saber que la sesión preliminar de esta Asamblea de Diputaciones, celebrada ayer en Valladolid, se había limitado a un previo cambio de impresiones; habiéndose convenido que se envíe a todas las Corporaciones un guión de los puntos concretos que pueden ser objeto de propuesta a la Superioridad, en orden a la nueva organización de las Diputaciones; que cada una de ellas redacte las enmiendas y adiciones que estime pertinentes; y, por último, que un Comité, que ayer se designó, realice la labor de unificación de criterios y acoplamiento de los trabajos que se recibían, para formar así la Ponencia definitiva que ha de servir de base de discusión al Pleno de otra Asamblea, que se convocará para dentro de unos 15 días.

Desde luego la Comisión representante de Palencia pudo comprobar, con satisfacción que los puntos de vista por ella mantenidos, son los que esencialmente informan el proyecto o esbozo de la futura ordenación de estos Organismos.

La sesión de anoche en el Ayuntamiento

Se acuerda felicitar al Caudillo por el éxito de las operaciones en el frente de Aragón

También se enviarán felicitaciones por la promulgación del "Fuero del Trabajo"

Anoche celebró sesión la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los señores Guzmán Casado, Miguel Conde, Camino Valenzuela y Aguado Losada.

ASUNTOS DE TRAMITE

Obras

Se conceden licencias para realizarlas, a don Modesto Lucas, don Raimundo Molaguer, don Clemente Calzada, don Francisco González, don Antonio Riguero, don Abilio Calderón, don Daniel y don Demetria Tarrero, don Teófila Dueñas y don Antonia Linarejos.

Es denunciada por su mal estado de conservación, la casa de don Lucas Cañtera, de la calle Mancomador, 10.

Exacciones

Importan los padrones de exacciones de anuncios, pesetas 2.493; de cartos, 9.656; los que se expondrán al público durante quince días.

Mensualidad

Se entregan 300 pesetas, en concepto de mensualidad extraordinaria, a doña Concha Alcalde, viuda del vigilante de Arbitrios Agustín Chavarrí.

Concesión de la Banda

Es concedida la asistencia de la Banda de Música a la procesión-traslado de las imágenes de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, en el día de hoy y el 27 del actual, con motivo de su solemne novenario en la S. I. Catedral, a donde han de ser llevadas con la presidencia del alcalde y concejales, al efecto invitados por el secretario de la Hermandad, don Leonardo Elices Ordóñez.

Igualmente la Banda para el festival taurino y benéfico del día 19, como solicita el Delegado de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las Jons.

El libro "FRANCO"

El Concejo local de 1.º Enseñanza fija el número de ejemplares en 44 del libro titulado "FRANCO", de Joaquín Arrarás, con destino a las escuelas de la capital.

Mejoras

Atendiendo la petición del mismo Concejo, se verá la fórmula de construir biombos y retretes provisionales en el Dispensario Antituberculoso, donde están instaladas varias escuelas, y se trasladarán niños de párvulos del grupo "Jorge Manrique".

De Instrucción

No procede la indemnización que desea por casa-habitación el maestro nacional don Luciano del Amo. Tampoco procede acceder a los deseos expresados por los padres don Ignacio López Ortega y 18 más, que atendiendo a su buen comportamiento y apoliticismo, piden se recabe la continuación, en su escuela de la capital, de la maestra doña Baudelia Cabezon Zumel, con arreglo a lo determinado en reciente disposición.

Otros asuntos

Se concede una sepultura a perpetuidad, a don Pedro Osorno Estrada.

Son adicionados al Padrón, como vecinos, doña Eladia López, don Manuel Sangrador, don Miguel Gutiérrez, doña Gloria Pérez, don Marciano Ortega y don Emilio Paunero, y como transeúntes, previo informe sobre sus medios de vida en la ciudad, don Eugenio Rulhio, don José Rodríguez, don Gregorio González, don Mateo Gómez, don Ricardo Ovejero y don Indalecio Arias.

Se concede prórroga de plazo para arreglo de fachada y se le requiere para que tire la tapia rui-

Palencia a día

Estamos en vísperas de acontecimientos sensacionales. La impresión que nos transmite desde los frentes es esta: Seguros en la victoria ya próxima, no es cosa de sentir en esta hora solemne para España unas impaciencias e inquietudes que no hemos sentido a largo de la campaña. Lo importante es que nuestras columnas sigan avanzando victoriosas por los frentes aragoneses y el enemigo se bala en retirada acobardado y deshecho. Con estos hechos no es muy aventurado adivinar el orto del sol imperial de España en un horizonte azul. Aun de optimismo y esperanza.

El Ayuntamiento celebró anoche sesión. Los ediles tomaron el acuerdo de felicitar al Caudillo por los éxitos en el frente de Aragón y al vicepresidente del Gobierno por la promulgación del "Fuero del Trabajo". Por lo demás, sólo hubo los consabidos asuntos de trámite.

El presidente de la Diputación ha regresado de Valladolid después de asistir a la Asamblea de Diputaciones que se ha celebrado ayer en la oficina capital.

Y por hoy no va más. Sólo consignar que el tiempo que que excelente, como si estuviésemos aliados con nosotros en la gran cruzada exterminadora del comunismo internacional.

DELEGACION DE SEGURIDAD INTERIOR Y ORDEN PUBLICO

El pueblo español sensible a todos los dolores y a todas las alegrías, esencialmente religioso, grato a la nueva España y a este Ejército invencible que está escribiendo una de las más brillantes páginas de su Historia, puede expandir sus fervorosos anhelos, rotos ya las torturas espirituales y materiales que le martirizaban.

Estoy convencido de que todos los actos de matiz religioso especialmente los de culto externo, como son las procesiones, se desarrollarán en medio del mayor orden y respeto ciudadanos propio todo ello de un pueblo como el nuestro, culto, comprensivo y educado.

Si por excepción algún insensato intentara deslucir algún acto de los antes mencionados, estoy dispuesto a mostrarme inflexible en la corrección, a cuyo fin encarezco a los Agentes dependientes de mi Autoridad, así como a los alcaldes de todas las poblaciones de la provincia, extremen su celo y energía para exigir el máximo respeto mientras duren las mencionadas manifestaciones religiosas, tan propias a la meditación y al recogimiento.

Palencia, 17 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

El comandante delegado, José M. Sentís.

Sanciones

El ilustrísimo señor Delegado provincial de Orden Público, ha decretado hoy las multas siguientes:

25 pesetas a Manuel Valiente Calvo, por transitar embriagado.

200 pesetas a Romana Ortega Román y 500 pesetas a Avelino Maté Miguel, ambos vecinos de Villamediana, por no cumplir lo dispuesto sobre suscripciones.

Visitas

Hoy cumplimentaron al Delegado provincial de Orden Público, los alcaldes de Dueñas, Castrillo de Onielo y Vertabillo de Cerrato, y el presidente del Colegio de Médicos de la provincia.

¿Qué es el "Hogar del Herido...?"

Es el lugar en donde la previsión maternal, la delicadeza femenina, y la protección de las personas que sienten los grandes ideales de nuestra Santa Causa, velan tanto o más que por el bien material, por el bien moral de los Heridos que convalecen y en alto nivel moral disfrutan de comodidades semejantes a las que pudieran tener en su casa.

En nuestra ciudad, desde que se inauguró, se obsequia diariamente con café a todos los Heridos que a él acuden.

Damos a continuación relación de los cafés servidos hasta el día de la fecha y de su importe:

Enero y febrero, cafés servidos, 16.118.

Primera quincena de marzo, cafés servidos, 6.428.

Total cafés, 22.546.

Importan los de enero y febrero, 5.846,85 pesetas.

Primera quincena de marzo, pesetas 2.249,80.

Total pesetas, 8.096,65 pesetas.

Al mismo tiempo que testimoniamos públicamente nuestro sincero agradecimiento a aquellas personas que desde el primer día han cooperado y siguen cooperando con verdadero desprendimiento al sostenimiento del "Hogar", llamáramos la atención de aquellos a quienes sonríe la fortuna y obran como si tal Hogar no existiera o que no les intensara el relativo bienestar durante los pocos días que a nuestro lado pasan los que generosamente han derramado su sangre por los grandes ideales.

Dios y Patria.

¿HASTA CUANDO?

Se critica por gentes que desconocen en absoluto a la Falange, el que se de cabida en sus filas a personas que han militado en partidos de izquierda hasta el día 19 de julio de 1936, y los que así piensan, desconocen en absoluto que la Falange, es el Estado Nacional-Sindicalista y Totalitario, del que no puede quedar excluida una parte del pueblo español, pues de lo contrario, como algunos quieren, aunque les falte hombría para decirlo, la Falange, automáticamente quedaría convertida en un partido político, con aspiraciones de gobernar a media España, donde perdido su estilo a la vez que su concepto de Nacional, quedaría convertida en campo de experimentación, para desatar nuevamente las bajas pasiones y procedimientos de la vieja política que es menester extirpar del suelo patrio, aunque aparezca disfrazada con el tópicus del derechismo, bajo el que tantos ocultán su verdadera condición de anti-españoles, porque aparte sus manifestaciones, no reconocen más Dios, ni más Patria, que sus arcas donde amontonan el oro sin reparar en el precio de su adquisición.

La Falange quiere que todos los españoles tengan derecho al pan y la justicia, y por ello, sólo exige, que el que venga a sus filas, lo haga con una recta intención y con ánimo de fortalecer la unidad de la Patria, desoyendo los cantos de sirena de los políticos profesionales, que quieren que España copinuará dividida en dos castas, en dos clases. La de los que han pertenecido al Frente Popular y la otra clase de los que no han figurado en él, única manera de poder seguir con su corte de ignorantes y saciar sus ambiciones personales, lo que de antemano saben no pueden lograr en la Falange, porque en ella se renuncia a todo en favor del Estado, única manera de poder llevar con honor la camisa azul y no como ellos, que su aspiración es tener al Estado al servicio de unos cuantos, en perjuicio del resto de los españoles sumidos en la desesperación y propicios a todo género de propagandas.

La Falange, no distingue, ni puede distinguir, de clase de ciudadanos, pues a todos los considera con los mismos derechos y deberes, y por ello en sus filas recibe a cuantos anidan en sus pechos nobles intenciones, pero si alguno llegara con afán de medro personal, tendrá en su día el pago que merece, pues sabremos despojarse de la camisa que no ha sabido llevar con dignidad.

La Falange con su lenguaje sincero y áspero, sabrá denunciar y salir al paso de las maniobras caciquiles, pues bajo ningún pretexto podremos traicionar a nuestros muertos, que nos mandan y exigirán, en su día, estrecha cuenta de nuestra conducta, y para cuando llegue ese momento, habremos de presentarnos ante ellos, con la satisfacción del deber cumplido, a la vez que la satisfacción suya, al ver que su sacrificio no fué estéril, ya que hemos dado exacto cumplimiento a sus mandatos, in-

taurando en España, lo que ellos querían, y por lo que dieron su vida desinteresadamente, como la daremos nosotros por conservarlo.

La Falange, que en todo momento rinde tributo a sus muertos, no lo hace con palabrería, sino con hechos que perpetúan su memoria, inspirándose en sus actos, siendo como ellos, eran, disciplinados, sin odios, ni rencores ofreciendo su conducta desprendida y ejemplar, a aquellos, que por causas que no son de explicar, no han llegado a comprenderlos y viven de espaldas a la realidad, sin darse cuenta de que pasó la hora del politiquito, que su juego es sucio y que sobre ellos caerá nuestro desprecio, pues la Falange no tolerará el disfraz indigno del liberalismo para infiltrarse en sus filas, donde saben de antemano que no tienen cabida y que el CAUDILLO y la FALANGE, cuando llegue el momento de volver sus ojos atrás, los echarán para siempre por el honor de los que cayeron para defender a España.

La Falange es dura y justiciera y por ello es menester, que aquellos que aún piensan con que vuelva el pasado, pongan su mano sobre su conciencia y despierten a la realidad, antes de que tengan que soportar el castigo a que con su indigna manera de proceder se están haciendo acreedores, pues que tengan presente, que para vivir en España, de ahora en adelante, habrá que servirlos con honradez y desprendimiento.

Cervera de Pisuergra, 14 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.—Teodoro González.

EDRO-LOPEZ GARCIA

Director del Dispensario Antituberculoso del Estado

INFECCIONES Y PULMON

Consulta a las doce y a las tres Avenida de Valladolid, letra B. 1.º derecha.—PALENCIA.

GOBIERNO MILITAR

AVISO

Para informarles de un asunto que les interesa, se presentarán, con la máxima urgencia en este Gobierno Militar, Sección Primera, el capitán de Artillería don Joaquín Herrera Martínez, y el teniente de dicha Arma, don Luis Renedo Munguía.

Palencia, 16 de marzo de 1938.—II Año Triunfal.—El Coronel Gobernador Militar.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, es la que, el donativo que des, lo hará llegar a manos de quien desees.

FUNERARIA HONTIYUELO

Casa fundada el año 1880 Mayor Pral., 186. Teléfono, 94 PALENCIA

Encinas Hernández, Alejandro Escobar Garmilla, Joaquín Escobar Maestro, Vicente Fernández Alvarez, Mariano Fernández Delgado, Agustín Fernández García, Manuel Fernández Goñi, Manuel Fernández Jambriña, Camilo Fernández González, Antonio Fernández Labarga, Jesús Fernández Lomana, Julio González Andrés, Luis González Monge, Eduardo González Rubio, Carlos Gusano Herrero, Félix Gutiérrez Martín, Dionisio Guadilla Martín, Baudelio Gutiérrez Herrero, Jesús Gutiérrez Gutiérrez, Julio Guzmán Carrancio, Jesús Herrero Maisterra, Primitivo Herrero García.

Emiliano Herrero López, Antón Herrero Porrés, César Hevia Linares, Tomás Hevia Martínez, Dionisio de Hoyos Abia, Pedro Isasmendi Balbás, Eleuterio Isla Cobres, Francisco Monares Llovera, Angel Moreno García, Florencio Millán Gigante, Félix Miguel Pérez, Balbino Miguel Diez, Tomás Miguel Gatón, Andrés Mediavilla Nicolás, Serafín Merino Sordo, Severino Meléndez Velasco e Hilario Martínez Candanedo.

Estos camaradas arriba indicados, se presentarán provistos de su correspondiente comida los días 19 y 20, en esta Jefatura local a las siete, cuarenta y cinco de la mañana, con objeto de incorporarse al servicio que se les destina. Con el fin de darse por enterados de la presente nota, pasarán por esta Jefatura para firmar el conforme, antes de las siete de la tarde del día de mañana.

VILLADA TRADICIONAL FERIA DE "LA VIEJA"

Los días 23 y 24 de Marzo para todo clase de ganados y maquinaria agrícola

El Alcalde BENICIO CARDO

Plaza de Toros de Palencia

SABADO 19, DIA DE SAN JOSE A las tres y cuarto ENORME FESTIVAL PRO-MILICIAS

Torerito de Málaga, Mariano García, Modesto Rodríguez, Luis Diez y Luis Ortega SOL Y SOMBRA, 2 50

Militares sin producción, señoras y niños, 1'50 Están en venta las Barreras en el BAR RHIN

En caso de suspensión por mal tiempo, se celebrará el domingo.

VIDA RELIGIOSA

SAN MIGUEL

Mañana, tercer viernes de Cuaresma, celebra la Archicofradía de N.º P. Jesús Rescatado (Medinaceli), los siguientes cultos: misas en su altar a las ocho, ocho y media, once y once y media. La misa de ocho y media en acción de gracias por una gracia obtenida.

Por la tarde a las seis y media, rosario, ejercicio de los viernes y Via-Crucis, en el que pueden ganar Indulgencia Plenaria los que pertenecan a esta Archicofradía.

EL TIEMPO QUE HACI

BAROMETRO

A las 18 de ayer, 704,2

A las 8 de hoy, 706,3

TEMPERATURAS

Máxima de ayer, 17,8

Mínima de hoy bajo cero 0,4

Espectáculos

EN EL "ORTEGA"

LA VOZ DE QUEIPO DE LLANO se oye esta noche a las 7.15 y 10.15, en el "Ortega", el correr de una cinta de la más gran actualidad, de la marca "Cine". Es película en la que esta cinta del simpático general español, arrancará entusiasmas aplausos.

proyecta también LA LOTERIA DEL AMOR, totalmente habita en castellano de la marca "Pat Pat Paterson y Lew Ayer".

OTRA GRAN PELICULA CASTELLANO, se proyecta mañana en las dos funciones: EL QUIERO CON LOCURA, una artista que goza de todas las simpatías, ROSITA MORENO, secundada por Raúl Roulien. Se proyectará también en ambas sesiones y por última vez, LA VOZ DE QUEIPO DE LLANO.

LYNA YEGROS, se presenta en las tablas del "Ortega", personalmente, el sábado, Festividad de San José, en las tres funciones de tarde, seletja y noche. Después de proyectar EL OCTAVO DAMIENTO, recogerá los aplausos de sus admiradores, en la película "La estrella se casa", apropiado divertidísimo que interpreta la unión de ALFONSO ALBALADEJO y del que es autor, ADOLFO TORRADO.

TRES AMORES, será la película que se proyectará el domingo con José Crespo y Mone Mone.

En las funciones infantiles sábado y domingo, dos formidables cabalistas: "Domador de Alamos" y "La Venganza de Ton".

Ante la cartelería que nos presenta el "Ortega", sólo cabe decir como comentario: ¡Vaya programas!

Noticias

Hoy funciones de Gran Mito a las cuatro de la tarde exclusiva para los Caballeros Heridos de Guerra y a las siete y cuarto y cuarto, proyectándose en ellas, la preciosa superproducción de la "Ufa", de Berlín, titulada PROCESADO DE MI VIDA, film de técnica admirable, momento interesantísimo e importante supremo.

Mañana viernes, sesiones a las 7 y cuarto y 10 y cuarto, proyectándose la preciosa comedia "Portera de la Fábrica", en español. Film de emocionante argumento, interpretación perfecta, que ha alcanzado ruidoso éxito de público por su asunto lleno de emoción e interés.

Muy pronto EL CONSEJO DEL REY, un superfilm habido en español, presentado con sorprendente, interpretado por artistas destacados.

INCERTIDUMBRE es el título de otra producción nacional interpretada por Hilda Morán, Ramón de Sentmenat, con probable presentación, e importante de gran emoción e interés que muy pronto verá en la pantalla de este SALON, el prólogo porque en él admirar siempre gramas escogidos y los estrenos más sensación de la temporada.

El cura de Olliete estuvo diez y nueve meses emparejado en casa de sus padres para librarse de la muerte por un agujero que daba a un corral sus familiares le introducían los alimentos

Ha sido liberado de su encierro al entrar nuestras tropas en el pueblo

Olliete sonreía feliz a al hijo que lo besen, que lo abracen, que lo palpen, como si aún no estuvieran muy seguros de tenerlo en sus brazos, y entramos en la celda del emparedado. Es una pieza pequeña, con un solo agujero que corresponde a un corral. Por el suelo, restos de comidas viejas, trozos de pan, un cántaro con agua y un camastro. Parece imposible que aquí, sin luz, sin sol y casi sin aire, haya podido vivir diecinueve meses este cura, cuya mano acabamos de apretar con sincera admiración. Junto al agujero por el que entra el único aire que recibe la estancia, vemos un cestillo con una cuerda larga. Dentro del cestillo, aun quedan restos de la última comida que pudieron darle sus padres. El aire de la estancia, muy enrarecido, casi dificulta la respiración. Tenemos prisa por dejar aquella mazmorra y salimos a encontrar de nuevo al curica, rodeado de los suyos. "ME LO QUERIAN MATAR!" Han transcurrido quince minutos desde que el padre Ramón salió de su mazmorra y ya lo encontramos transformado. Se ha lavado. Lleva ya su sotana limpia y está perfectamente afeitado. No parece el mismo. Viene ahora con nosotros el capitán de flechas azules don Marcelino Mira, que en todo momento atendió nuestras peticiones con amabilidad que agradecemos. El curica nos mira un poco perplejo. Los diecinueve meses de cautiverio le han hecho mucha mella y parece como si sus ojos y sus pensamientos estuvieran muy lejos. "Me lo querían matar!" nos dice su padre. Los primeros días del movimiento anduvo huido por todas partes. Constantemente organizaba batidas para detenerlo, y una noche, el curica, viendo que no podía continuar en el monte, se presentó en su casa. "Que sea lo que nuestro Señor quiera!" Pero su padre aragonés astuto, hombre de temple y entereza admirable, decidió emparedarlo. El día 8 de agosto, Domingo Espín y Anunciación García, dieron el último abrazo a su hijo. Se metió el curica en lo que había de ser su celda y, acto seguido, el mismo padre, con una bacia de yeso y unas docenas de ladrillos emparedó al hijo, sin más comunicación con el exterior que un pequeñísimo agujero que correspondía a un corral, por el que, de vez en cuando, por las noches, le metía agua, pan, jamón, carnes en conserva, en fin, cuanto los pobres ancianos podían ir recogiendo en el pueblo. Las hermanas del curica no sabían la suerte de su hermano. "Y el hermano, ¿dónde está?" "Quien sabe su suerte!" respondía la madre. Y todas juntas rezaban en las noches el rosario para que Dios protegiera al hermano cura. En los diecinueve meses de guerra, los milicianos buscaron afanosamente al buen cura de Olliete. Iban a casa de sus padres, la registraban cuidadosamente, revolviendo todo; pero nunca pudieron sospechar que el curica estuviera emparedado. "Si no me dices dónde está escondido tu hijo, te fusilo." "Mi hijo se marchó al monte..." yo no sé nada de él.

—Tú sabes dónde está escondido!—bramaba aquél salvaje. —Yo no sé nada... haced lo que queráis... —Pues bien, ahora te voy a cerrar la boca, pero "pa" siempre. Se lo llevaron al padre viejo para fusilarlo. Y el hijo, al otro lado del tabique, escuchando la conversación y sintiendo las pisadas de su padre cuando lo llevaban camino de la muerte! —Yo—nos dice el curica con voz de iluminado—rezaba, rezaba mucho para que Dios no abandonara a mi padre. Pasaba horas de angustia. Veía que no volvía, que sus pisadas—aquellas pisadas que aprendí a conocer en diecinueve meses de encierro—escuchándolas sin verlo a él!—no se oían en la casa, que los sollozos de mis hermanas atravesaban el tabique, lacrimándose el alma. Una mañana, las escuché... ¡mi padre volvía a casa!... Entonces caí de rodillas, y sólo sé que recé hasta que me venció la fatiga, hasta que otra luz entró por aquella brecha que me daba el aire y el pan. Con el curica vamos ahora por las calles de Olliete. Las mujeres y los chicos le rodean con asombro. LIMPIEZA DE LA COSTA MARXISTA. En la calle Mayor unos guardias de Asalto de Zaragoza están dando lectura al bando... "De orden del jefe de las fuerzas se da un plazo de cuarenta y ocho horas a los vecinos de Olliete para que arrancuen los carteles marxistas que haya en las paredes..." Pero el bando no hace falta. Los chicos y los viejos, las mozas y las mujeres andan ya con sus escalerillas por las calles arrancan-

do pasquines rojos y vitoreando a España. El capitán de flechas azules que viene con nosotros, se detiene ante un grupo de zagales, y les invita a vitorear a España. —A ver cómo lo hacéis. ¡Arriba España! —Arriba!—responden las gentes. —No, no, más fuerte, con más energía! ¡Arriba España! —Arriba!—gritan otra vez. Ahora sí. Nuestro grito glorioso surgió potente y fuerte en todos los pechos de Olliete. Tampoco saben saludar, y hay que enseñarles. Es un apostolado el de estos oficiales del Ejército, que por los pueblos reconquistados van enseñando a vitorear a España y a saludar a nuestra bandera. —El brazo más alto, más tenso... Y en la plaza del pueblo, frente a la cárcel donde está detenido el alcalde rojo de Olliete, un bosque de brazos se alza en saludo entusiasta. —Sabéis quién es Franco? No lo saben. Ni siquiera lo oyeron nombrar. En estos pueblos vivían apartados del resto del mundo. —Franco es nuestro Caudillo, es el que salva a España, es el que os ha devuelto esta bandera, esta paz y este pan que ahora vais a comer... Las semillas gentes de Olliete rompen en vitores al Caudillo. Hay entusiasmo en las calles y en las plazas. Los zagales empiezan a tararear el himno de Falange, y las viejas, vuelven como antes a saludar al padre Ramón. —Buenas tardes, señor cura... Olliete se ha salvado.

Desde el punto de vista religioso, hay 6.100.000 católicos, 300.000 protestantes; 200.000 judíos. Ciudades principales. Viena, habitantes 3.350.000; Graz, 150.000 habitantes; Linz, 100.000 habitantes; Innsbruck, 35.000 habitantes. Territorio. — 83.868 kilómetros cuadrados, repartidos entre una ciudad autónoma, Viena, y ocho provincias federales: Baja Austria, capital Viena; Burgenland, capital Eisenstadt; Carintia, capital Klagenfurt; Styria, capital Graz; Tirol, capital Innsbruck; Alta Austria, capital Linz; Vorarlberg, capital Bregenz; Salzburgo, capital Salzburgo. Hacienda. — Un presupuesto anual de 1.400 millones de shillings de gastos. (Alrededor de cuatro mil millones de pesetas). Comercio. — Importaciones por 1.300 millones de shillings. Exportaciones por 1.000 millones de shillings, comprendiendo madera, papel, productos manufacturados, lana, tejidos de algodón, sedas. Ejército. — Limitado por el tratado de Saint Germain a 30.000 hombres; pero reorganizados por Alemania, puede proporcionar más de 100.000 hombres en tiempo de paz.

Lo que se ha incorporado Alemania con la anexión de Austria. Cerca de siete millones de habitantes y 38.868 kilómetros cuadrados

Habitantes. — 6.760.000 (censo de 1934). De ellos el 97,5 por 100 son de raza alemana; el 1,9 por 100, de raza checa; el 1,9 por 100, de raza eslovena y croata.

LA VIDA EN LA PROVINCIA

SALINAS DE PISUERGA. A nuestros paisanos combatientes. ¡Muchachos!! No es voz de alarma, sino de alegría y consuelo la que desde vuestra tierra amada os dirijo, en señal de triunfal saludo. Bien quisiera que esta croniquilla llegase a vosotros y allá en las trincheras, sirviere de recuerdo cariñoso y de consiguiente alegría a vuestras almas fundidas, hoy más que nunca, por el calor de la guerra. Quisiera, en fin, a la hora en que el mágico clarín de la batalla sonara a descanso, allá en la solana o detrás del parapeto, veros juntos, muy juntos, sobarear lo que de vuestro "terruño" he de contaros. Se trataba de una función teatral a beneficio de Frenes y Hospitales. Pasaron días inolvidables; el 5 y 6 de los corrientes en que como ahora, nos acompañó la buena suerte del tiempo, bonachón e inmejorable, permitiendo con ello la mayor afluencia de forasteros a la patriótica fiesta celebrada en vuestro honor. Y nos reunimos, todos: hombres, mujeres y niños, en el local que al efecto cedió nuestra Corporación municipal, presididos por nuestras dignísimas autoridades, civiles y militares. Y se representó, nada menos que la obra "España Inmortal". Si, cierto es, una cosa parecida a la realidad en que vosotros sois principales actores. Dos magníficas funciones se dieron por aquellos días. ¡Y qué cuadro artístico tan admirable! Citaré sus nombres, por ser de vosotros conocidos, así como el papel que a cada cual tocó desempeñar: Carmen Herrero, "doña Concha"; Conchita Jiménez, "Conchita"; Josefa Abad, "Rifa"; Alicia Cabría, "Consuelo"; Victoriano Calderón, "Blas"; José María Revilla, (camisa vieja de Falange), "Federico"; Asperino García, "Señor Eugenio"; Epifanio García, "Rafael"; Severino Olea, "Juan"; Benigno Abad, "Nicolás"; Emilio Torices, "Valentín"; Abundio Alonso, "Guardia primero"; Severino Olea, "Guardia segundo"; Laureano Sardino, "Miliciano primero"; Jerónimo Gómez, "Miliciano segundo"; director artístico, y de escena, nuestro querido jefe

de Falange, camarada Eugenio López; ayudantes, señoritas Carmen Arenillas (maestra de la localidad) y Maura Herrero. Qué admirable y bello conjunto ofrecía aquel conocido y simpático cuadro artístico, cuya labor fué premiada por el público con calurosas ovaciones y prolongados aplausos. ¿Y de la concurrencia? Más de lo que se esperaba. Con deciros que llegó gente de todos los pueblos cercanos y lo que es más: hasta de Cervera vimos "chicas bien", y que quizá algunos de vosotros recordaréis sus nombres: María Soledad Inguanzo, Pilarina Rodríguez Nestar, Guadalupe Inguanzo, Mercedes Rodríguez Nestar, Mariuca Inguanzo y Carmina Rodríguez Nestar. Todas tan bellas, tan llenas de singular gracejo y hasta arrogantes en su virtuoso gesto de regalarnos la botella de especial Jerez, que en suerte las tocó en una de nuestras "rifas"; botella que conservamos para cuando regreséis con banderas victoriosas, beberla a salud de nuestra España Imperial! Hubo "rifa", consistente en dos hermosos ejemplares de tortolas donadas a este fin, por el jefe de la localidad, don José Cabría. Y para terminar y como remate de las representaciones, salió a escena, la niña de cinco años (evadida de Madrid), María Luisa Buri, que recitó preciosamente, encantadoras poesías y ejecutó bailes flamencos. Cerró estos actos, tan bellos por su encendido amor patriótico, nuestro jefe local de Falange, don Eugenio López, quien en calida palabra y rebosante entusiasmo, dió la bienvenida a los concurrentes y participó a los mismos el profundo reconocimiento que la Falange de Salinas sentía por la asistencia al acto, terminando sus palabras con un fuerte ¡Viva España! y a nuestro invitado Caudillo. ¡Muchachos!! Así se labora en la retaguardia, por esta España GRANDE, LIBRE E IMPERIAL. Salinas 11 marzo del II Año Triunfal.

La Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales, es lazo que une a la vanguardia con la retaguardia. J. Alonso. Salinas 11 marzo del II Año Triunfal.

Los laboratorios Orive. Vienen dedicándose desde hace más de 70 años a la elaboración de productos para la higiene bucal. Lógicamente debe usted confiar en nuestra experiencia USANDO... PASTA DENTIFRICA. El primer dentífrico español. LABORATORIOS ORIVE. LOGROÑO.

ANUNCIOS ECONOMICOS

MOTORES eléctricos y de gasolina, bombas para elevación de líquidos, a mano y motor, grupos moto-bombas para riegos. Prensa para uva, envases para vino, arados de todos los tipos, cortacárrez, repuesto para maquinaria y arados, encontrara siempre en mi almacén. Avenida Casado del Alisal, 53. PABLO PINACHO. Maquinaria Agrícola. Palencia. SE VENDE una novilla recién parida. Para verla y tratar, con Félix Domínguez, Huertas de Pombio. Palencia. SE VENDE una vaca de pura raza holandesa, del tercer parto, parida de dos días, y un caballo a toda prueba de 8 años, de tres a cuatro dedos sobre la marca, o se cambia por otro más pequeño. Para tratar, en la calle la Armonía número 3, Venta de Baños, Domingo Primo. SE VENDE piano vertical, buen uso, 500 pesetas. Una mesa billar casi nueva, 1000 pesetas. Colonia San Miguel, Dueñas. SE VENDEN dos mulas de media edad. (Para tratar, con Martín Crespo, Huerta Guadian, Las Marquesas. AYUDANTE de hortelano, se necesita para la huerta de la Torre-cilla, propiedad de José Pedrosa García. Informes Almacén de Coloniales. Avenida de Casado del Alisal número 37. SE DESEA adquirir un tresillo de dos butacones y un sofá tapizados en buen estado. Ofertas en caja Administración. SE TRASPASA lechería con ocho vacas, con parroquia. Informarán en esta Administración. SE ARRIENDAN los pastos de la finca de Villarramiro "Pedraza". Para tratar, con don Vitaliano Revilla, maestro nacional de Autilla del Pino. SE VENDE una balanza con servicio de pesas, en buen uso. Para fuerza de 300 kilos. Para tratar, con Mariano Esteban, en Revilla de Campos. SE VENDE un carro de paz con tableros para paja y arraje de verano, dos arados "Oliver" del número 10, máquina sembradora y arreo de labranza. En Pozo de Urama, Mariano Alonso. POR DEFUNCION del dueño, se traspasa un café con cafetera expres, una fábrica de gasosas y sifones, con buena clientela, en Carrión de los Condes, Viuda de José Merino.

Regalo de los japoneses a Hitler y Mussolini. Tokio.—Unos espléndidos regalos juveniles de Tokio. Los regalos serán entregados por el alcalde de Tokio y se hará cargo de ellos el encargado de Negocios Hitler y Mussolini por las organizaciones juveniles de Tokio. Los regalos serán entregados por el alcalde de Tokio y se hará cargo de ellos el encargado de Negocios Hitler y Mussolini por las organizaciones juveniles de Tokio.

BANCO HERRERO PALENCIA. Capital 15.000.000 de pesetas. CUENTAS CORRIENTES CON ABONO DE INTERES. CAJA DE AHORROS. Servicio especial muy económico para la conservación de valores. Cajas de alquiler: documentos, joyas, objetos preciosos, etc., instalaciones al electo en su local, con todas las seguridades que la experiencia aconseja.

Clinica Operatoria de Nuestra Señora del Pilar. DIRECTOR.—Doctor Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad. RADIOLOGO.—Doctor Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital. ANALISIS CLINICOS.—Doctor Miguel López Negrete. Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Salón, montada para toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia. PALENCIA.—Colón, 33.—Teléfono número 377.

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON". FUNDADA EN 1924. Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínico de sangre, esputos, etc. Metabolismo. Calle de la Paz, número 1 y 2. Pral., Apartado, 76. VALBUENA.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS. FUNDADA EN 1864. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES Y OTROS RAMOS. Don Nigüno Martínez de Azcoitia. Oficinas: MAYOR PRAL, 166.

RAFAEL BOTIN ESPECIALISTA EN PARTO. Enfermedades de la mujer. Serrugete, 8 Pral.

Mutual Provincial Agraria de Palencia. Por acuerdo del Consejo Directivo de esta Mutual y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 28 de sus Estatutos, por la presente se convoca a sus asociados, a la Asamblea reglamentaria anual de mutualistas, que debidamente autorizada, tendrá lugar el próximo martes día 22 del actual y hora de las once de la mañana en primera y once y media en segunda convocatoria, en su domicilio social, Lope de Vega número 21, 1.º, con arreglo al siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior. 2.º Lectura y aprobación de la Memoria y Balance del año 1937. 3.º Renovación del Consejo Directivo. 4.º Ruegos y preguntas. Palencia, 12 de marzo de 1937.—Segundo Año Triunfal. El secretario asesor.

A. PASCUAL HIGELMO. CIRUJANO-Electrocardiólogo. Consulta y Operaciones en el SANATORIO QUIBURGICO de JESUS NAZARENO. Calvo Sotelo, núm. 1. (Jardiniillos) De 12 a 2. Teléfono 216.

Central Nacional Sindicalista. Delegación Sindical Local de Madrid. Habiéndose conseguido dentro de esta Central el Sindicato de Indumentaria de Madrid, de acuerdo con las ordenanzas de F. E. T. de las Jons, se pone en conocimiento de todas las personas residentes en la Zona Liberada, cuyas actividades de trabajo pertenecían a alguna de las industrias de sombreros, vestidos, lencería, costurera, sastrería, camisería, papelería, zapatería, paraguitería, guantería, artículos de punto, etc., etc., la obligación que tienen de pertenecer a este Sindicato, para lo cual deberán pasar por estas oficinas provistos de tres fotografías tamaño carnet.

Los que residan fuera de la localidad enviarán su oportuna hoja de ingreso en las mismas condiciones. Siendo el Sindicato supremo as piración y base de Nuestro movimiento Nacional Sindicalista, no dudo acudirán a la mayor brevedad a cubrir la correspondiente hoja de ingreso. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Saludo a Franco. ¡Arriba, España! La Secretaría.

¡Ciudadano! No desperdicie que tengan que requisar la chudarra, poco o mucho, y que tu nombre salga en las listas de los desahucios al nuevo Estado Nacional. Inmediatamente entregado en esta Comisión en los corrales del Palacio de Justicia o avisar al teléfono 49. Así le avisamos.

Mussolini pronunció ayer un trascendental discurso ocupándose de los recientes sucesos en Austria

El eje Roma-Berlín es la base de la política italiana Han fallado los cálculos de las democracias, de la masonería y el comunismo que trataban de indisponer a Italia y Alemania

(Servicio especial de madrugada para EL DIARIO, de nuestra Agencia Faro)

Londres.—Los italianos han retirado tropas de Libia. Ha sido anunciado este paso oficialmente, pero sin precisar el número de los soldados retirados.

Roma.—Después de la Exposición hecha por el General Valle, subsecretario de Aeronáutica durante la cual dirigió un saludo como subsecretario de Aeronáutica a los héroicos pilotos italianos legionarios en España que provocó una formidable manifestación de entusiasmo, la Asamblea y las tribunas repletas de público saludaron al Duce, que se puso en pie para pronunciar un discurso. Después de entusiasmas y largas aclamaciones, Mussolini dijo:

"Camaradas: En estos días últimos un gran acontecimiento se ha producido, que ha modificado el mapa político de Europa.

Austria ha cesado de ser un Estado. Se ha convertido en una parte de Alemania y el plebiscito del 10 de abril consagrará este hecho consumado.

El drama austriaco no comenzó ayer, comenzó en 1848, cuando el pequeño y valiente Piamonte se atrevió a enfrentarse con el coloso Habsburgense.

Después de la guerra mundial, las cosas se apresuraron y han durado 20 años en un estado incierto. El epílogo tuvo el ritmo rápido de las fuerzas irresistibles de la naturaleza y únicamente sorprendió a los distraídos e ignorantes.

Repasando rápidamente en retrospectivas estos 20 años, vemos de una forma absolutamente clara que lo que ha ocurrido tenía que pasar fatalmente y que el río, a pesar de los diques de papel de los Tratados, tenía que llegar a su desembocadura.

El acto de nacimiento del Estado federal austriaco, data del 12 de noviembre de 1918. Algunos días después del derrumbamiento del Imperio. Ahora bien, en su primer acto constituyendo la nación austriaca bajo el gobierno del socialista Bauer-Renner, declarábase que Austria era una parte integrante del Reich alemán, con el nombre de República austriaca alemana. Pero hay más. Varias provincias austriacas votaron francamente mediante Plebiscitos espontáneos su adhesión a Alemania, excepto una; Vorarlberg, que se declaró favorable a la unión con Suiza.

La constitución de Weimar de la República social democrata alemana lanzada en agosto de 1919, dice en su artículo segundo textualmente:

El territorio del Reich comprende el territorio de los países alemanes. Otros territorios pueden unirse a él si las poblaciones respectivas, sienten tal deseo. En el artículo 61 se declaraba explícitamente que después de su unión con Alemania, Austria tendrá el derecho de participar en el Reichstag, por un número de diputados proporcional a su formación.

Se establece, pues, que el principio de que puede definirse época social democrática, tanto Viena como Weimar estimaban lógica la unión de los Estados en un solo.

Vinieron los tratados de paz, primero el de Versalles y luego el de San Germain, que impusieron —esta es la palabra— a Austria la obligación de permanecer independiente.

Pero esta imposición pareció desde el primer momento tan precaria y al mismo tiempo tan absurda, que se dejó una rendija abierta para el futuro. Austria, lo que jamás se había visto en la historia de un pueblo, podía alienar su independencia con el consentimiento de la Sociedad de Naciones. Es de esta forma como Austria comenzó su vida de Estado independiente bajo el completo dominio de la socialdemocracia.

Los socialistas demócratas dejaron su sitio a los cristianos sociales con Seipel. Pero éste ni mejora la situación política ni económica del país. Austria está entonces tácticamente a merced del caos material y moral y se encuentra bajo la tutela financiera de la Sociedad de Naciones. Esto duró hasta el día primero de octubre de 1926, con esta fórmula:

Austria es un Estado alemán, no tenemos nada en contra de Alemania.

Tres nuevos años de desórdenes, intrigas y miserias, han pasado, cuando Schober sube al Poder en Otoño de 1929. Es debido al ad-

venimiento de Schober con lo que empieza la política respecto a Austria, política que se consagra en el Tratado de amistad y arbitraje firmado en Roma por el mismo Schober en 6 de febrero de 1930. Es en este momento que la crisis económica mundial tiene repercusiones terribles sobre la frágil economía austriaca.

Una vez más la idea del Anschluss vuelve al orden del día y se forma un proyecto de unión aduanera austroalemana, entre Curtius y Schober. Este proyecto no da resultado porque encuentra la oposición inmediata de Francia y Checoslovaquia. Se lleva al Tribunal de la Haya para saber si esta unión aduanera es compatible con la independencia de Austria.

El tribunal dice que no es compatible y el proyecto se derrumba. La situación de Austria no mejora. En Italia la que interviene ahora directamente en aliviar la economía por medio de los acuerdos Semmering. En enero de 1933 el nazismo llega al Poder en Alemania. En marzo del mismo año, Dollfuss, renueva su gobierno en un sentido autoritario, pero al mismo tiempo define a Austria como "Estado independiente y cristiano, pero alemán". Comienza la lucha entre el gobierno y el movimiento nazista. Dollfuss tuvo la fuerza de dominar energicamente la revolución socialista de febrero de 1934. Algunos meses después, estalla el putsch nazi de Viena. Yo ordené entonces que cuatro divisiones del Año Adigio se trasladaran a Brenner. Este fue un acto de precaución elemental en vista de que los acontecimientos parecían presentarse de un momento a otro y cuyo alcance no era posible medir. Ningún austriaco nos pidió que hiciéramos esto. Ningún austriaco nos ha dado nunca las gracias por haberlo hecho.

De 1934 a 1936 la consecuencia política y relación italoaustriaca son los Protocolos de Roma. Mientras tanto, las condiciones generales de Europa y Austria se modifican profundamente. La solidaridad diplomática de Italia con las potencias occidentales se rompe a causa de las sanciones y con las tentativas confesadas de "estrangular" el pueblo italiano.

En octubre de 1935 fué creado el eje Roma-Berlín. En Austria el Movimiento, si bien seguido por los órganos del poder ejecutivo, se desarrolla con rapidez asombrosa, debido no solamente a la comunidad de ideas, sino principalmente al rápido resurgimiento de la potencia política y militar de Alemania.

En este momento es cuando Italia aconseja a Austria su acercamiento a Alemania, pues un estado que se proclama alemán no puede existir en función antialemana. Esto era un absurdo histórico, político y moral. Con la aprobación de Italia se llevan a cabo, los acuerdos austroalemanes de julio de 1936, los cuales tienen como punto de partida el principio de que Austria se declarara Estado alemán. A pesar de los acuerdos comienza un nuevo período de tensión. En la entrevista de Venecia del mes de abril de 1937, yo dejé entender claramente a Schussnig que la independencia austriaca era una cuestión que afectaba en primer lugar a los austriacos y que el eje Roma-Berlín era el fundamento de la política exterior de Italia. La entrevista del 12 de febrero entre los dos cancilleres significó una tentativa extrema para la solución del compromiso, cuya solución final pudo haber sido retrasada, pero seguramente no hubiera podido ser evitada. El discurso de Hitler del 20 de febrero, el discurso de Schussnig del 24 de febrero, se produjeron rápidamente. Y surgió la idea de un plebiscito repentino.

El 7 de marzo, a mediodía, un hombre de confianza de Schussnig solicita mi opinión acerca del Plebiscito y de sus modalidades. Esta era la primera vez desde varios meses que se me consultaba. Y le respondí de la manera más categórica, que se trataba de un error, que esa idea era como una bomba que estallaría entre sus manos.

Sería de muy mal gusto jactarse de esta previsión, demasiado fácil. En los medios políticos y periodísticos de todo el mundo, se producen lamentables comentarios, polémicas y advertencias, esto es un monte de palabras inútiles que no detienen la Historia.

En los medios más o menos oficiales de más allá de los Alpes, cuando preguntan por qué no hemos intervenido para "salvar" la independencia de Austria, va nuestra respuesta: "que nunca nos habíamos comprometido en forma directa o indirecta, escrita o verbal. Los austriacos, hay que proclamarlo, siempre han tenido el pudor comprensible de no pedir de nosotros, gestos de fuerza para defender la independencia de Austria, ya que nosotros hubiéramos respondido que una independencia que tiene necesidad de apoyos militares extranjeros, aun en contra de la mayoría de su propio pueblo, ya no puede considerarse como tal. Los que conocen a los austriacos, saben que la primera resistencia a una intervención por nuestra parte, hubiera sido de estos mismos. El interés de Italia por la independencia del Estado Federal austriaco existía, pero se basaba, evidentemente en el prejuicio de que los austriacos quisieran tal independencia, por lo menos la mayoría de ellos.

Pero lo que ocurre estos días en tierra austriaca, demuestra que la profunda aspiración del pueblo austriaco, se mostraba a favor del Anschluss. A los partidarios supervivientes del maquiavelismo que nosotros rechazamos, se les puede hacer la observación de que cuando un acontecimiento es fatal, es mejor que se haga a favor nuestro antes que a pesar nuestro, o lo que es peor aun en contra nuestra. En efecto, una revolución nacional es lo que se está cumpliendo y nosotros los italianos, somos los que estamos más calificados para comprenderla en sus exigencias históricas y también en sus métodos que parecen urgentes, tal como ocurrió siempre en todas las revoluciones. Nosotros no hemos hecho nada distinto de esto entre 1859 y 1860.

Os invito a meditar en la Historia, señores. Después de la paz de Villafranca, Italia se vio sacudida por un impulso incontenible unitario, como jamás lo estuvo. Cavour, el gran autoritario Cavour, orientó este impulso por medio de sus sistemas: movimientos del pueblo, mejor, es decir "movimientos de minorías"; huidas de los gobiernos del antiguo régimen, intervención de las tropas piamontesas que no eran consideradas como tropas del ejército invasor, sino como tropas nacionales, y como tales, fueron entusiásticamente aclamadas por las poblaciones; ocupación de los territorios y por fin, Plebiscitos. Todo esto se desarrolló con rapidez fantástica que no tuvo nada que envidiar a los actuales acontecimientos austriacos. Los territorios fueron ocupados por las tropas piamontesas en septiembre de 1859 y en octubre del mismo año se celebró el Plebiscito. Garibaldi entró en Nápoles el 7 de septiembre de 1860 y el Plebiscito tuvo lugar el 21 de octubre siguiente.

Los nacionales entraron el 25 de septiembre en Roma y el Plebiscito fué convocado días después. Entre 1859 y 1861 surgieron por medio de las manifestaciones del pueblo las ocupaciones militares y los Plebiscitos que crearon el Reino de Italia.

En este punto, esta Historia me

hace recordar a los que la olvidan que la primera alianza militar del reciente Reino de Italia fué con Prusia en 1876, alianza que nos valió a través de Sadowa y de la batalla heroica, pero no definitiva de Custaza la cesión del Venetico. Existen en el mundo individuos tan superficiales y de tan supina ignorancia de la situación de Italia fascista, que creen impresionados por la cifra global de los millones de alemanes y por su presencia en nuestras fronteras.

En primer lugar, la Italia, esta Italia, no se deja fácilmente impresionar y ello no lo han conseguido 52 Estados durante la guerra de Africa. Italia tiene una voluntad dura, un alma dura y marcha en línea recta.

Estamos tan poco impresionados, que confesamos tranquilamente que dentro de algunos años, únicamente por el hecho el movimiento natural demográfico, mientras nosotros seremos 50 millones, los alemanes serán 80 millones, no sólo sobre una frontera, sino sobre diez fronteras, entre las cuales se halla la frontera italiana, que es una frontera intangible que une a los dos pueblos amigos.

En este aspecto, el Führer fué siempre categórico, aun antes de que llegase al Poder. Y cuando esta actitud le valía acusaciones absurdas por parte de sus adversarios, para nosotros los fascistas, las fronteras, todas las fronteras son sagradas. No se discute acerca de ellas, se las defiende.

Cuando el drama austriaco llegó en estos últimos días al quinto acto, los enemigos mundiales del fascismo hicieron cábalas sobre si no había llegado por fin la buena ocasión de que se enfrentasen recíprocamente los dos regímenes totalitarios y de romper su solidaridad por medio de un choque que hubiera sido entre otras cosas— y esto sea dicho a los pacifistas de profesión— el preludio de una nueva guerra mundial.

Este cálculo de los demócratas de la logia de la Tercera Internacional es falso, es una esperanza sencillamente pueril. También era hiriente, ya que lanzaba sombras sobre nuestro carácter y sobre nuestra inteligencia política.

Pregunto—pero porque no decirlo—también millones de alemanes estaban a la expectativa. El momento había llegado, de lo que podía llamarse la prueba suprema del eje. Pues bien. Los alemanes saben que el eje no es una construcción diplomática que sirve únicamente para las ocasiones normales, sino que se mostró sólido principalmente en esta hora excepcional, de la historia del mundo germánico y de Europa. Dos naciones, cuya formación unitaria fué paralela en el tiempo y en los modos, unidas como están por una concepción análoga, política y de vida, pueden marchar juntas para dar a nuestro continente inquieto un nuevo equilibrio que permita por fin la colaboración pacífica y fecunda de todos los pueblos".

Larguismos y fervientes ovaciones ponen fin al discurso del Duce. —FARO.

so del Duce y advierten que su tono no deja lugar a dudas acerca de la solidaridad germano-italiana que es ciertamente una solidaridad incomparable.

Budapest.—El discurso del Duce, que fué retransmitido por todas las Radios húngaras, ha producido enorme emoción en todos los círculos. Se organizaron manifestaciones de entusiasmo y aclamación, que acudieron ante la Embajada italiana.

Roma.—Después del discurso del Duce, la población de Roma le siguió hasta el Palacio de Venecia, donde se organizó una impresionante manifestación.

El Duce, ante las aclamaciones saludó al pueblo desde el balcón del Palacio.

En muchas poblaciones se organizan manifestaciones que adquieren caracteres verdaderamente alarmantes, sobre todo aquellas que son dirigidas por mujeres a la llegada de las interminables caravanas de camiones

conduciendo heridos, que son recibidos al grito unánime de «Fuera la guerra», «Queremos pan y paz», «No enviaremos nuestros hijos y maridos al matadero».

La fuerza pública, utilizando toda violencia, trata de evitar estas manifestaciones hostiles al «gobierno» y a la guerra, habiéndose dado cuenta en que ha tenido que intervenir en defensa de los extranjeros, especialmente de los rusos, que en numerosos casos han sido golpeados en plena calle, por las mujeres que formaban parte de las masas protestantes.

Toda Europa está pendiente de nuestra triunfal ofensiva

Los rojos piden a Francia que envíe Divisiones, pero Boncourt contesta: "Ya es demasiado tarde"

Londres.—La victoriosa ofensiva nacional sigue siendo objeto de comentarios en la Prensa inglesa. El "Daily Telegraph" escribe que las operaciones emprendidas en Aragón tienen todo el carácter de decisivas, inclinándose ya definitivamente la victoria al lado de Franco.

"El Times" publica una información enviada desde Zaragoza sobre el estado en que las tropas nacionales han encontrado los pueblos del territorio liberado en la actual ofensiva. Todos los pueblos presentan muestras bien lamentables de la odiosa sufrida bajo el yugo de los Soviets.

UN COMENTARIO DE "LE JOUR"

Paris.—"Le Jour" publica una información sobre la situación trágica en que se encuentra la retaguardia roja.

Dice que el Gobierno francés está hondamente preocupado por el curso de la actual ofensiva nacionalista, como lo demuestra el hecho de haber enviado varios buques de guerra al puerto de Barcelona. Parece que trata de salvar a los dirigentes en vista de que Franco ha rechazado la propuesta de una capitulación a cambio de la

concesión de una amplia amnistía. El Gobierno rojo solicita angustiosamente el envío de Divisiones francesas para contener la ofensiva. A esta petición parece que Boncourt ha contestado: "Ya es demasiado tarde. Los gubernamentales están perdidos".

Sin embargo, el embajador rojo en París ha insistido en que si no se acude inmediatamente en su auxilio, se verán obligados a entregar las armas en un plazo de tres días.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín.—La Prensa alemana comenta la gran batalla de Aragón y señala el hecho de que ya la Prensa francesa no concede ningún valor a las posibilidades defensivas de los rojos.

La Junta de Defensa de Francia ha enviado unos buques de guerra a Barcelona—que dicen los periódicos—no nos imaginamos que van hacer.

Sin duda tratan de liquidar a toda prisa la participación francesa en la guerra de España, evacuando Barcelona. Parece que trata de salvar a los oficiales franceses que envió para reforzar el Ejército bolchevique, así como las grandes cantidades de material de guerra que

han estado circulando a través de la frontera franco-catalana.

UN BALANCE DE LA AGENCIA "HAVAS"

Paris.—La Agencia "Havas", hace un balance de los resultados obtenidos por los rojos en su briosa ofensiva en Aragón.

"Hoy se cumple—informa la Agencia—la primera semana de ofensiva nacionalista. Hasta hoy han conseguido los nacionales conquistar siete mil kilómetros cuadrados de terreno, han hecho setenta mil prisioneros, han deshecho cuatro Divisiones, han capturado cañones y trescientas ametralladoras, aparte de grandes depósitos de víveres, municiones y equipo. También han sido conquistados cinco ciudades".

DICE LA PRENSA FRANCESA

Paris.—La Prensa francesa ocupa con gran extensión de la situación en España y dice que los impetuosos ataques nacionalistas, la resistencia roja llegará a su fin.

Los diarios izquierdistas piden urgentemente que se decreten de menos la libertad de comercio para enviar material de guerra a los "gubernamentales".

Augurios de total derrumbamiento en la retaguardia roja

Manifestaciones tumultuosas de mujeres en Barcelona que piden "pan y paz".—El Gobierno se incauta de las industrias.—Los movilizados tendrán que llevar manta y ropa interior

Barcelona.—En consejo extraordinario y bajo la presidencia de Azaña, se reunió ayer la pandilla bolchevique que preside Negrín y dirige «don Inda», a las órdenes de Moscú.

La reunión, que tuvo lugar en el Palacio de Pedralbes, tuvo una duración de cerca de cuatro horas.

A la salida, el comunista Jesús Hernández, secretario del «gobierno», manifestó a los periodistas que el consejo se había ocupado, con la extensión que las circunstancias requerían, de examinar la situación política militar, habiendo adoptado importantes acuerdos que pronto serán hechos públicos en la «Gaceta».

Se asegura que uno de los acuerdos adoptados es el de proceder a la movilización general e inmediata de todos los hombres, hasta la edad de 50 años.

Parece ser que también se facultó al «ministro» de Defensa para disponer el cierre de todas las fábricas e industrias que no tengan colaboración estrecha con las necesidades de la guerra, facultándosele así mismo para llegar a la incautación de muchas fábricas y talleres, que serán convertidas en centros nacionalizados para la elaboración de material bélico, enviándose al personal sobrante por cierre o transformación de las industrias, a los frentes de batalla.

En la «Gaceta» de ayer, aparecen ya varias disposiciones de incautación de fábricas en Madrid y su provincia, así como algunos talleres y centros fabriles de Cataluña, que quedarán a la disposición del «ministerio» de Defensa.

También dicho periódico oficial, en su número de hoy dispone que sean movilizados con toda urgencia el personal inscrito en la marinería.

En la orden de movilización se dispone que los comprendidos en estos llamamientos, deben incorporarse llevando mantas, calzado y ropa interior de su propiedad, puesto que el «gobierno» se ve en la absoluta imposibilidad de proporcionárselo.

En la zona roja, estas disposiciones han sido recibidas con gran disgusto y se las estima demostriativas de una extraordinaria gravedad, por lo que el desaliento y la desmoralización de la retaguardia es enorme.

Por la Alcaldía han sido multados con 5 pesetas en el día de hoy por hacer aguas menores en la vía pública, los menores César Delgado, con domicilio en Barrio y Mier y José Luis Ruiz, con domicilio en General Mola, 100.

conduciendo heridos, que son recibidos al grito unánime de «Fuera la guerra», «Queremos pan y paz», «No enviaremos nuestros hijos y maridos al matadero».

La fuerza pública, utilizando toda violencia, trata de evitar estas manifestaciones hostiles al

En lo que resta de mes pueden producirse en nuestra guerra hechos definitivos

Salamanca.—Con nuestra triunfal ofensiva de Primavera, el río Ebro, que tiene 833 kilómetros de curso, está en sus dos tercios en nuestro poder.

Las fuentes del Ebro fueron conquistadas en Agosto y el río Ebro medio fué conquistado esta mañana con la caída de Caspe.

Del Ayuntamiento

Padrón de inquilinato

Suprimidas con carácter general las bonificaciones del 25 por 100 de renta que venían concediéndose a los que ejercen profesiones liberales, se les advierte así a los interesados, a fin de que en el plazo concedido al efecto, puedan reclamar dicha bonificación quienes acrediten que en los pisos que ocupan vienen dedicando determinado número de habitaciones a uso profesional que impida dedicar a otro distinto las habitaciones aludidas.

Telegrama al Generalísimo

Alcalde a secretario S. E. Generalísimo Franco.

Burgos Ayuntamiento sesión ayer acordó rogar a V. E. haga llegar Generalísimo nuestra ferviente y entusiástica felicitación por importante triunfo guerra avance Aragón y formidable avance paz promulgando Fuero Trabajo. Salúdale respetuosamente

Martin Mateo. Telegrama al general Jordana

Alcalde a Excmo. General Jordana.

Burgos Ayuntamiento mi presidencia sesión ayer, acordó enviar Gobierno testimonio emocionado entusiasmo por aprobación Fuero Trabajo que implica firme y resultado caminar por rutas imperiales España Triunfal. Salúdale respetuosamente.

Por la Alcaldía han sido multados con 5 pesetas en el día de hoy por hacer aguas menores en la vía pública, los menores César Delgado, con domicilio en Barrio y Mier y José Luis Ruiz, con domicilio en General Mola, 100.

Realmente es para echar las campanas al vuelo. Era Caspe la última población importante de Aragón que los rojos tenían en su poder. Por ello intentaron prolongar una resistencia que al fin ha sido vencida por el empuje arrollador de los soldados de España. La toma de Caspe tiene mayor importancia material que la conquista de Teruel y puede compararse a las jornadas olvidables que nos dieron la posesión de Málaga, Bilbao, Santander y Gijón. Y si cabe, mayor aún. En cada una de estas capitales se tropezaba con el infortunio de que una vez tomadas nos detenía el mar, cosa que no ocurre en Caspe, ya que nuestra avalancha continuará ininterrumpida en días sucesivos.

Dijimos ayer que la población de esta ciudad ascendía a veintimil habitantes, en su mayoría elementos militares. La ciudad tiene además un alto valor histórico y en cada una de las invasiones que sufrió nuestra península, jugó un papel de extraordinaria influencia. Basta contemplar el mapa para darse cuenta además de la importancia estratégica que tiene esta población. Por ella pasa el ferrocarril a Barcelona y otras numerosas vías de comunicación.

El enemigo huye a estas horas desmoralizado. Se observa en que está sin orientación, como que está sin cabeza que le guíe en una maniobra defensiva. En el frente y en la retaguardia roja todo es fragilidad y caos. El fin de guerra es tan enorme que constituye un verdadero arsenal.

No sabemos qué predecir ante esta gran victoria. Lo único que podemos asegurar que en la retaguardia roja se aproximan acontecimientos gravísimos, y aun diríamos que en el resto de mes se han de producir hechos de una importancia definitiva en la santa guerra que sostiene España.